



La Red de Mujeres Latinoamericanas y del Caribe en España muestra su indignación por la muerte de María Soledad Torrico Vallejos y se solidariza con su familia. Soledad, nacida en Bolivia hace 50 años, vivía en España desde hace más de una década, estaba casada y tenía una hija de 20 años. No tenía papeles fruto de la carrera de obstáculos que impiden la regularización no obstante los años de arraigo.

Soledad falleció el pasado 20 de febrero en su casa a consecuencia de las complicaciones de una gripe y por una supuesta negligencia médica. Tras acudir a un centro de salud dos veces, otras dos a un centro de especialidades y dos más al hospital. No hubo una tercera porque, según atestigua su marido, le pidieron dinero por no tener papeles.

*“Le atendieron por dos veces en urgencias y, a la tercera, me pidieron dinero. Si mi mujer hubiese sido bien atendida no estaría muerta”* Jesús B., cónyuge de Soledad.

La muerte de Soledad muestra una vez más la falta de garantías para el conjunto de los Derechos Humanos en el Estado español, como resultado de las políticas de ajuste estructural que se vienen aplicando. Desde el 1º de septiembre del 2012 entro en vigencia el RDL 16/2012 que mercantiliza el sistema de sanidad, y excluye a la población inmigrante sin permiso de residencia del derecho a la salud y a quienes no coticen a la seguridad social, perdiendo la garantía de sanidad pública universal. Hechos que se agravan con los recortes del actual gobierno en más de 10.000 millones de euros al presupuesto asignado a la sanidad.

Desde la Red de Mujeres Latinoamericanas y del Caribe en España exigimos al actual gobierno una investigación que establezca las responsabilidades directas e indirectas relacionadas con la muerte de Soledad y la adopción de medidas concretas que permitan evitar que este caso vuelva a repetirse, en atención a las recomendaciones emitidas por el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas en 2012, que solicita al Estado español adoptar medidas que garanticen el conjunto de Derechos Económicos, Sociales y Culturales y particularmente el Derecho a la Salud en cualquier circunstancia, incluso en un contexto de crisis económica y financiera como la que vive este país y prestando especial atención a las personas y grupos en situación de vulnerabilidad, como es el caso de las mujeres inmigrantes en situación administrativa irregular.

La Red hace también un llamamiento a la sociedad en general y muy particularmente a las mujeres inmigrantes a reforzar más que nunca los lazos de solidaridad que nos permitan responder de manera colectiva ante la situación de nuestras hermanas y al dolor de sus familiares.

Madrid, 25 de febrero de 2013